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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA  3 

ATA  Nº  010/2015 4 

720ª  Reunião 5 

Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 8 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 9 

Presidência da Senhora Vice-Reitora, Professora Gisele Alves de Sá Quimelli, reuniu-se 10 

ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos 11 

Conselheiros Adriana Scoton Antonio Chinelatto, Alexandre Camilo Júnior (suplente), 12 

Cristina Berger Fadel, Fabrício Antunes Zangiski, João Manoel Grott, Ludmilo Sene, Luiz 13 

Laertes de Freitas, Maria Elena Payret Arrúa, Raphael Vieira Lopes, Ricardo Diniz 14 

Correia de Almeida, Rosana Apolonia Harmuch (suplente), Rosane Falate, Rosiléa Clara 15 

Werner, Sérgio Ricardo de Lazaro e Silvana Maura Batista de Carvalho, ainda com a 16 

presença de Conselheiros do Conselho de Administração – CA, para apreciarem a 17 

seguinte ordem do dia: 1 - Apresentação da Pró-Reitoria de Graduação – PROGRAD; 2 18 

- Ciência e aprovação das Atas nº 002/2015 referente reunião realizada no dia 19 

12.03.2015, nº 003/2015 referente reunião realizada no dia 24.03.2015 e nº 004/2015 20 

referente reunião realizada no dia 14.04.2015. Relatora: Mesa; 3 - Processo nº 21 

14.054/2015 (Parecer CEPE nº 052/2015). Interessada: Coordenadoria de Processos de 22 

Seleção - CPS. Assunto: Minuta de Resolução pertinente à Forma e Composição das 23 

Provas do Processo Seletivo Seriado – PSS, da UEPG, para o ano de 2016. Relator: 24 
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Conselheiro Ricardo Diniz Correia de Almeida; 4 - Processo nº 20.288/2014 apenso 25 

Processo nº 02.131/2012 (Parecer CEPE nº 053/2015). Interessada: Maria de Fátima 26 

Miranda. Assunto: Relatório Final do Curso de Especialização em Perícia Econômico-27 

Financeira – 1ª Edição, da UEPG. Relatora: Conselheira Cristina Berger Fadel; 5 - 28 

Processo nº 05.024/2015 apensos Processos nº 16.247/2010 e nº 02.189/2015 (Parecer 29 

CEPE nº 054/2015). Interessada: Coordenação do Curso de Especialização em Educação 30 

Física Escolar. Assunto: Relatório Final do Curso de Especialização em Educação Física 31 

Escolar, Modalidade Educação a Distância – 2ª Edição, da UEPG. Relatora: Conselheira 32 

Adriana Scoton Antonio Chinelatto; 6 - Assuntos Gerais. Relatora: Mesa. Constatada a 33 

existência de quórum regimental, a Senhora Presidente deu início a reunião justificando 34 

as ausências do Magnífico Reitor Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, devido estar 35 

em férias e da Conselheira Priscila Larocca, devido a tratamento de saúde, estando a 36 

Conselheira Rosana Apolonia Harmuch (suplente) na titularidade. Na sequência, a 37 

Presidência cedeu a palavra ao Pró-Reitor de Graduação professor Miguel Archanjo de 38 

Freitas Júnior, para apresentar o Plano de Ação da Pró-Reitoria de Graduação – 39 

PROGRAD - Gestão 2014-2018. O Pró-Reitor de Graduação professor Miguel Archanjo 40 

de Freitas Júnior expôs as atividades desenvolvidas em cada uma das diretorias, a saber: 41 

Diretoria Acadêmica – responsável Vladimir Correa da Luz, Diretoria Administrativa – 42 

responsável Rodrigo Simionato e Diretoria de Ensino – responsável Elizabeth Weinhardt 43 

Oliveira Scheffer, bem como as atividades desenvolvidas pela Coordenadoria de 44 

Assistência e Orientação ao Estudante – CAOE sob a responsabilidade de Milton 45 

Aparecido Anfilo; as ações realizadas foram no período de setembro de dois mil e 46 

quatorze a agosto de dois mil e quinze as quais se encontram disponíveis na página da 47 

PROGRAD para consultas; o Senhor Pró-Reitor apresentou o quadro funcional e os 48 



4411 

  

projetos sob o enfoque da missão da Pró-Reitora, os quais se desenvolvem neste ano e 49 

em dois mil e dezesseis. Na continuidade, a Senhora Presidente agradeceu pela 50 

apresentação e colocou em votação as Atas nº 002/2015 da reunião realizada no dia 51 

doze de março de dois mil e quinze, nº 003/2015 da reunião realizada no dia vinte e 52 

quatro de março de dois mil e quinze e nº 004/2015 da reunião realizada no dia 53 

quatorze de abril de dois mil e quinze e não havendo manifestações a respeito, foram 54 

aprovadas por unanimidade. Em seguida, a Presidência procedeu ao chamamento dos 55 

Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque; 56 

considerando não haver menção de destaque, a Senhora Presidente colocou em votação 57 

os referidos processos, obtendo aprovação por unanimidade. Esgotado o tópico, e 58 

havendo processos a serem incluídos, sendo solicitado por parte da Conselheira Silvana 59 

Maura Batista de Carvalho, a inserção do Processo nº 13.050/2015 (Parecer CEPE nº 60 

056/2015), interessado Ariangelo Hauer Dias Filho e outros acadêmicos do Curso de 61 

Engenharia de Materiais que solicitam a reformulação do Calendário Acadêmico para o 62 

segundo semestre letivo de 2015. A Conselheira Silvana Maura Batista de Carvalho 63 

relatou que entre as justificativas apresentadas, a principal razão seria o prejuízo dos 64 

alunos com relação ao cumprimento da carga horária de estágio obrigatório, tendo em 65 

vista que os mesmos já se encontrariam em processo de seleção para tal estágio, com 66 

previsão de início das atividades, impreterivelmente, para o mês de janeiro de dois mil e 67 

dezesseis; a Conselheira solicitou à Coordenação do Colegiado de Curso de Engenharia 68 

de Materiais, os seguintes documentos para regularização do trâmite e respaldo ao 69 

colegiado: calendário semestral com a recomposição da carga horária previsto para o 70 

curso, planos de recomposição didática de cada disciplina com carga horária e 71 

conteúdos, declaração de aceite dos professores dos outros departamentos envolvidos 72 

com o quarto ano do Curso; citou que o documento norteador da organização do 73 
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Calendário Universitário 2015 a ser cumprido seria a Ordem de Serviço nº 86/2015-74 

PROGRAD, dessa forma solicitou conferindo a viabilidade e viabilização das propostas 75 

de recomposição de carga horária das disciplinas do segundo semestre de dois mil e 76 

quinze, sem prejuízos para os acadêmicos do quarto ano do Curso de Bacharelado em 77 

Engenharia de Materiais, com garantias de possibilidade de realização do estágio 78 

obrigatório a partir de janeiro de dois mil e dezesseis. A Senhora Presidente, após as 79 

considerações, colocou em votação o referido processo, obtendo aprovação por 80 

unanimidade. Na sequência, a Conselheira Rosane Falate solicitou a inserção do Processo 81 

nº 05.105/2015 (Parecer CEPE nº 055/2015), interessado Andres Felipe Millan Cardenas 82 

que requer a revalidação de seu diploma do Curso de Odontologia, expedido pelo 83 

Colégio Odontológico Colombiano, com sede em Bogotá na Colômbia; após explanações 84 

a respeito da tramitação, seguiu com o parecer favorável a homologação do resultado 85 

indicado pela Comissão de Revalidação de Diplomas. Aceita a inclusão, a Presidência 86 

colocou em votação a revalidação do diploma do requerente, a qual obteve aprovação 87 

unânime. Na continuidade, o Conselheiro Sérgio Ricardo de Lazaro, solicitou a inclusão 88 

do Processo nº 11.506/2015, de Pedro Vinícius Jales de Araújo, que interpõe recurso 89 

quanto ao resultado de avaliação da Disciplina ‘Internato em Urgência e Emergência 90 

Clínica’, do Curso de Bacharelado em Medicina, da UEPG; relatou que os conteúdos do 91 

processo seriam o Processo nº 08.859/2015 sobre a solicitação de “Vistas aos Instrumentos 92 

de Avaliação”, o Processo nº 09.171/2015 a respeito da súplica à Comissão de Internato 93 

Médico para revisão da sua nota final e o Processo nº 13.093/2015 do pedido de 94 

aceleração de trâmite junto ao Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA para 95 

encaminhamento a este Conselho; continuou que analisando as avaliações realizadas 96 

para compor a nota das Atividades de Internato, mais especificamente, o item Arguição 97 

das Fichas de Avaliação de Seminário do Internato Médico e o item Domínio de Métodos 98 
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e Técnicas da Ficha de Avaliação Atitudinal do Internato Médico, observou que em 99 

todas as fichas, o aluno obteve desempenho não satisfatório e que esses itens seriam 100 

possíveis de serem avaliados como conectados à avaliação teórica porque os outros 101 

tópicos seriam estritamente dependentes do momento da prática, portanto, o baixo 102 

desempenho na avaliação teórica com nota de quatro inteiros (4,0) poderia ter sido um 103 

reflexo dos baixos desempenhos nos itens citados; concluiu dizendo que com base na 104 

legislação vigente e nos relatos que compõe o processo seria de parecer desfavorável à 105 

solicitação do acadêmico. Em discussão, nada a opor, o Plenário aprovou o assunto em 106 

tela por unanimidade de votos dos presentes, de acordo com o parecer exposto. 107 

Concluída a ordem do dia, a Senhora Presidente deixou livre a palavra para quem dela 108 

quisesse fazer uso. Primeiro a se manifestar, o Conselheiro Ricardo Diniz Correia de 109 

Almeida constatou que a apresentação da PROGRAD fora praticamente um fórum e 110 

percebeu a preocupação quanto ao ensino e com os locais de trabalho, então se 111 

manifestou para lembrar a Reitoria que esse espaço seria algo necessário, visto que todos 112 

os conselheiros teriam alguma dificuldade, principalmente em currículo e propôs mais 113 

debates e estudos nesta área; finalizou parabenizando o trabalho da PROGRAD. A 114 

Presidência recordou que a apresentação da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação 115 

– PROPESP aconteceria na próxima plenária deste Conselho e que algumas seriam no 116 

Conselho de Administração, sendo importante a participação; reiterou, ainda, o encontro 117 

promovido pela PROGRAG sobre as novas Diretrizes Curriculares Nacionais – DCNs, 118 

baseando-se na Resolução CNE nº 2/2015 que define as diretrizes curriculares nacionais 119 

para a formação inicial em nível superior (cursos de licenciatura, cursos de formação 120 

pedagógica para graduados e cursos de segunda licenciatura) e para a formação 121 

continuada dos profissionais do magistério, bem como sobre a Base Comum Nacional da 122 

Educação Básica – BCN, com as professoras Malvina Tânia Tuttmann e Rosangela 123 
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Bezerra de Melo, respectivamente, no dia trinta (30) de outubro próximo, a partir das 124 

oito horas no Auditório do Prédio do PDE. O Conselheiro Sérgio Ricardo de Lazaro 125 

elogiou a apresentação da PROGRAD e comunicou seu afastamento deste CEPE devido 126 

assumir a coordenação do Mestrado em Química; afirmou que após as conclusões dos 127 

processos sob seu relato, o conselheiro suplente assumiria a titularidade. A Conselheira 128 

Rosana Apolonia Harmuch se manifestou para questionar qual seria o prazo de 129 

implantação das novas diretrizes para os cursos de licenciatura. A Conselheira Rosane 130 

Falate relatou, que em reunião do colegiado setorial do Setor de Ciências Agrárias e de 131 

Tecnologia – SCATE, foi levantada a hipótese da UEPG buscar mais cooperações com a 132 

indústria e outros órgãos, devido a problemática dos recursos; finalizou com o 133 

questionamento de quais seriam os caminhos para fomentar a Instituição e contornar as 134 

dificuldades. A Senhora Presidente, primeiramente respondeu haver muitas dúvidas e 135 

questionamentos a respeito das novas diretrizes, os quais seriam debatidos no encontro 136 

desta sexta-feira; declarou que a UEPG tem passado aperto, todavia a Instituição tem 137 

feito parcerias, porém não se poderia deixar o Estado sem cumprir seu papel, sendo 138 

prerrogativa manter as universidades estaduais; refletiu que mesmo os recursos federais 139 

estariam sendo diminuídos consideravelmente; atualizou que a Associação Paranaense 140 

das Instituições de Ensino Superior Público – APIESP, a Secretaria de Estado da Ciência, 141 

Tecnologia e Ensino Superior – SETI e o Governo do Estado estariam em reunião nesta 142 

data para debater sobre o orçamento do ano de dois mil e dezesseis e em pauta 143 

também, principalmente, recursos para suprir as necessidades deste ano que ainda 144 

precisaria de liberação orçamentária. A Conselheira Silvana Maura Batista de Carvalho 145 

reforçou os comentários sobre a escassez de recursos e comentou que esta situação 146 

levaria a privatização. A Conselheira Rosiléa Clara Werner se posicionou a respeito da 147 

universidade pública, gratuita e laica; aproveitou para situar sobre a votação na 148 
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Câmara dos Deputados a questão do projeto de escola sem partido e sem ideologia, 149 

sendo que em Ponta Grossa tal projeto foi retirado de pauta provisoriamente. O 150 

Conselheiro Luiz Laertes de Freitas comentou que este projeto seria um retrocesso, 151 

devido a não discussão dos assuntos palpitantes na sociedade. Não havendo nada mais a 152 

tratar, às onze horas e quarenta e cinco minutos, a Presidência agradeceu a presença de 153 

todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos 154 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 155 

presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas, vinte e sete de 156 

outubro de dois mil e quinze. 157 

ATA  Nº  010/2015 158 

Gisele Alves de Sá Quimelli    __________________________________ 159 

Adriana Scoton Antonio Chinelatto   __________________________________ 160 

Cristina Berger Fadel               __________________________________ 161 

Fabrício Antunes Zangiski     __________________________________ 162 

João Manoel Grott             __________________________________ 163 

Luiz Laertes de Freitas     __________________________________ 164 

Ludmilo Sene                __________________________________ 165 

Maria Elena Payret Arrúa    __________________________________ 166 

Raphael Vieira Lopes     __________________________________ 167 

Ricardo Diniz Correia de Almeida              __________________________________ 168 
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Rosana Apolonia Harmuch (suplente)   __________________________________ 169 

Rosane Falate      __________________________________ 170 

Rosiléa Clara Werner     __________________________________ 171 

Sérgio Ricardo de Lazaro    __________________________________ 172 

Silvana Maura Batista de Carvalho           __________________________________ 173 

Eliane Maria Fidelis                __________________________________ 174 


